

# LE MADAWASKA

CINQ SOUS LE NUMERO.

Edmundston, N.-B., 8 MARS 1928

QUINZIEME ANNEE No. 10

## A LA LEGISLATURE PROVINCIALE

### LE DEPUTE DOUCET DEMANDE UNE REPRESENTATION PLUS JUSTE

L'HON. M. DYSART CONTINUE LE DEBAT SUR L'ADRESSE.—MM. A.-J. DOUCET ET C.-T. RICHARD APPUIENT LEUR CHEF ET DONNE LA REPLIQUE.

L'HON. A.-J. LEGER FAIT SON DISCOURS SUR LE BUDGET.—AUCUNE TAXE NOUVELLE.—IL ANTICIPE UN PLUS GRAND REVENU ET UN SURPLUS DE \$23,262. POUR L'ANNEE COURANTE.

Fredericton, N.-B., 1 mars.—L'hon. A.-A. Dysart, chef de l'opposition, a continué le débat sur l'adresse. Il a surtout attaqué le gouvernement par son extravagance du domaine forestier et la loi des liqueurs. Il a déclaré que les divers chefs des départements de l'administration ne pratiquent pas l'économie et dépensent sans avoir égard aux revenus réels de la province, que plus ceux-ci augmentaient plus les dépenses étaient extravagantes.

Le chef de l'opposition a soumis le gouvernement de déposer sur la table de la Chambre le rapport et les témoignages de témoins de la Commission qui a été chargée de faire une enquête sur le commerce du bois dans la province et doit le présenter le juge Trimmer. L'impôt sur la coupe du bois est mal réparti. La révision des taux s'impose. Le gouvernement favorise les commerçants de bois et les propriétaires de limites à bois.

M. Dysart accuse le premier ministre d'avoir trompé les prohibitionnistes et d'avoir adopté la nouvelle loi des liqueurs sans avoir pris l'engagement solemnel de ne pas changer la loi sans consulter le peuple. La commission des liqueurs se laisse guider par les politiciens et, dit-il, les magasins du gouvernement ne sont pas tenus, suivant les termes de la loi.

C'est l'hon. L.-P.-D. Tiller, le président du Conseil exécutif, qui a donné la réplique au chef de l'opposition. Il a demandé à celui-ci de déclarer catégoriquement s'il était en faveur de l'abrogation de la nouvelle loi des liqueurs.

M. A.-J. Doucet, le jeune député du comté de Gloucester a été l'orateur suivant. Il a fait une gracieuse allusion aux excellents rapports qui existaient entre les deux grandes races qui constituent la population de la province. Il a demandé une représentation plus considérable dans la Législature pour l'élément français, en accordant aux comtés la représentation suivant la population.

Le Dr. M.-A. Oulton, de Shédiac, député ministériel du comté de Westmorland, a parlé d'hygiène publique de la voirie et de l'administration provinciale en général.

M. Clovis-T. Richard, député de Gloucester, a prononcé un vigoureux discours qui lui a attiré les félicitations de toute la

### LE BUDGET



L'HON. A. J. LEGER  
Secrétaire-trésorier provincial qui a présenté mardi son troisième budget annuel à la législature de Fredericton. M. Leger fait honneur à ses compatriotes par les talents qu'il montre dans l'exercice de cette importante fonction.

député. M. Richard est un jeune avocat qui exerce sa profession à Bathurst et qui a succédé à l'hon. Pierre-J. Veniot, le ministre des postes, lorsque ce dernier abandonna son siège dans la législature provinciale pour se présenter au fédéral.

**LE BUDGET**  
"C'est la première fois depuis bien des années qu'un gouvernement peut présenter un réel sur plus dans les estimés, non un sur plus fictif," a déclaré mardi après midi l'hon. Antoine J. Leger, secrétaire-trésorier provincial, en soumettant à la Chambre son troisième budget annuel montrant un surplus sur les recettes, et les dépenses présumées de \$23,262,91.

Le discours du budget mentionne en résumé une grande amélioration dans l'industrie agricole, une activité grandissante dans l'exploitation des minerais, un gain substantiel dans le commerce du bois de construction, un développement remarquable dans l'industrie de la pulpe et du papier, une prospérité continue dans le commerce du poisson, et un accroissement considérable du nombre de touristes qui viennent nous visiter.

La province a obtenu l'an dernier le plus haut revenu dans son histoire, \$550,374.70 de plus qu'en 1926.

Plus d'un demi million a été mis au fonds d'amortissement et d'impôts prévisionnels ont été faits pour le paiement de la dette garantie. La somme mise de côté l'an dernier au fonds de réserve, est double de celle pourvue par l'ancienne administration.

Une diminution de taxes au profit des municipalités.

Un revenu présumé pour l'année courante de \$5,100,349, une augmentation de \$167,409, sur l'an dernier.

Un surplus actuel de \$13,792.64 comme résultat de l'administration économique en 1927, le premier vrai surplus dans l'histoire de la province.

Le discours de M. Leger a retenu l'attention de la députation pendant plus d'une heure. Aussitôt terminé, l'hon. M. Michaud proposa l'ajournement à mercredi après-midi, malgré les protestations de l'hon. M. Baxter qui aurait voulu que le débat commence immédiatement. Nous donnerons un résumé du discours de l'hon. M. Michaud la semaine prochaine.

Donat L. Daigle  
Secrétaire

### LE SACRE DE Mgr COURCHESNE

S. G. Mgr G. Courchesne, évêque-élu de Rimouski, vient de recevoir ses bulles. Elles sont datées de Rome, 1er février, et la feuille de leur expédition à Son Excellence le Délégué apostolique, Mgr Cassulo, porte le timbre du 7 février. Ces bulles sont parvenues à l'évêque-élu de Rimouski le 27 février dernier.

S. G. Mgr G. Courchesne sera sacré en sa cathédrale de Rimouski, le 24 mai prochain. D'ici là, S. G. Mgr Léonard évêque d'Agathopolis, demeure administrateur du diocèse.

### NOMINATIONS A M. MAX. D. CORMIER

Le gouvernement provincial vient de nommer M. Max. D. Cormier, avocat d'Edmundston, aux postes de juge de la cour de Vérification (judge of probate) et greffier de la Cour du comté de la Cour de circuit et de la Paix.

M. Cormier succède à M. A. A. Lawson qui a occupé ces positions pendant de nombreuses années et qui se retire pour cause de santé.

"L'Évangéline" faisait remarquer avec justesse dans son numéro de la semaine dernière que M. Cormier est le seul français à occuper la position de juge de la Cour de Vérification, dans la province. En accordant cette position à un des nôtres, dans les comtés de Gloucester, Restigouche et Kent, on nous ferait plus qu'une faveur, mais bien une justice.

### LE BUDGET



L'HON. J. E. MICHAUD  
Député du comté de Madawaska siégeant dans l'opposition, critique financier de marque, qui a ouvert la discussion sur les estimés budgétaires par un grand discours prononcé hier après-midi, et dont nous donnerons le résumé la semaine prochaine.

Le plus haut revenu dans son histoire, \$550,374.70 de plus qu'en 1926.

Plus d'un demi million a été mis au fonds d'amortissement et d'impôts prévisionnels ont été faits pour le paiement de la dette garantie. La somme mise de côté l'an dernier au fonds de réserve, est double de celle pourvue par l'ancienne administration.

Une diminution de taxes au profit des municipalités.

Un revenu présumé pour l'année courante de \$5,100,349, une augmentation de \$167,409, sur l'an dernier.

Un surplus actuel de \$13,792.64 comme résultat de l'administration économique en 1927, le premier vrai surplus dans l'histoire de la province.

Le discours de M. Leger a retenu l'attention de la députation pendant plus d'une heure. Aussitôt terminé, l'hon. M. Michaud proposa l'ajournement à mercredi après-midi, malgré les protestations de l'hon. M. Baxter qui aurait voulu que le débat commence immédiatement. Nous donnerons un résumé du discours de l'hon. M. Michaud la semaine prochaine.

### CABANO

M. Noël Gauvin, propriétaire du garage Central était en voyage d'affaires à Fort Kent, Me. la semaine dernière.

M. Elzéar Landry est de retour d'un voyage d'un mois à Burnsville, N.-B.

M. J. R. Bélanger, marchand, était en voyage d'affaires à Rivière-du-Loup et Québec, dernièrement.

M. Léon Albert Michaud a laissé Cabano pour aller demeurer à St. Joseph d'Alma.

MM. Bélonie et Alfred Rossignol, Sylvio Michaud sont de retour d'une expédition de deux mois dans le Témiscamingue et après avoir passé quelques jours ici, sont repartis pour le Gaspésie.

Mme Laurent Francoeur d'Otawa, est actuellement l'hôte de Mme David Michaud.

M. Auguste Pelletier était en voyage d'affaires à Québec, jeudi dernier.

M. Paul St. Onge, contracteur qui a passé l'hiver à Upsalquitch N. B. était en visite chez sa mère ces jours derniers.

Mlle Fernande Dionne a passé le dimanche à Notre-Dame du Lac en visite chez des amis.

Mlle Thérèse Côté est actuellement l'hôte de M. et Mme L. Gagnon d'Edmundston.

M. Florentin Triquet a passé une partie de la semaine en voyage d'affaires à Québec.

Dr. Dumais, médecin hygiéniste du comté était de passage ici vendredi.

M. et Mme Emile Nadeau de St. Léonard, N.-B. étaient ces jours derniers en visite chez MM. Tardif et Bouchard.

Mlle Dominique Bérubé d'Edmundston a passé la fin de la semaine dernière chez M. et Mme Charles Bérubé.

M. Gilbert Michaud est parti pour aller se fixer aux Trois-Rivières.

### SAINT-HILAIRE

Dimanche dernier, comme la température était belle, un groupe d'amis décidèrent d'aller rendre visite aux américains en raquettes sous l'habile direction de M. Onile Lévesque. Le groupe se composait de Mlle Blanche N. Albert, Annette Lévesque, Régina Ouellet, Blanche M. Albert, Blanche Cyr, Adeline Cyr, Léanne Cyr, Jeanne Sirois, Léonide Cyr, Camille Rossignol, Wilfrid Daigle, Adrien Daigle, Thomas Albert, René Albert, Jean-Paul Cyr, Théodule Sirois, Sylvio Nadeau, Edmond Albert, Gérard Daigle et Medley Audibert.

Les joyeux raquetteurs allèrent rendre visite à M. et Mme Adrien Gagnon puis se rendirent chez les parents de Mlle Annette Lévesque où il y eut chant et musique. Celle-ci ainsi que Mlle Blanche M. Albert et Simonne Nadeau se distinguèrent par leur chant ainsi que MM. Onile Lévesque, Camille Rossignol et Léonide Cyr. Tous revinrent chez M. Maxime Albert pour terminer la soirée. On se sépara en chantant "Bonne nuit, mes amis."

### CLUB DE CHASSE ET DE PECHE DE MADAWASKA

#### AVIS D'ASSEMBLEE

Une assemblée des membres du Club de Chasse et de Pêche de Madawaska aura lieu LUNDI le 12 mars à huit heures du soir dans la salle de l'Hotel-de-Ville d'Edmundston pour discuter des questions importantes. Les membres sont tous priés d'assister.

Les membres qui n'ont pas encore payé leur contribution pour 1928, et les personnes qui désirent devenir membre, peuvent le faire en remplissant la formule suivante et l'adressant au secrétaire.

Club de Chasse et de Pêche  
Le secrétaire-Trésorier:  
Edmundston, N.-B.

Veillez trouver ci-joint la somme de \$1.00 en paiement de ma souscription au Club pour l'année 1928

Nom

Adresse

### SAINTE ANNE, N.-B.

Toujours des nouvelles des autres paroisses, jamais aucune de Sainte-Anne. Voyons, réveillons-nous, paroissiens et faisons voir à nos voisins que nous ne sommes pas réellement morts. C'est sans doute que pas un correspondant veut se donner la peine d'envoyer des nouvelles, pourtant ils s'en déroulent assez dans notre petite paroisse pour ne pas être en peine quoi dire.

Tout d'abord, nous avons les travaux sur la Rivière St. Jean, qui ont commencé la semaine dernière par la Compagnie Fraser, employant un grand nombre de gens. Ceci accommode les journaliers je vous assure. Déjà plusieurs de nos gars sont descendus des chantiers afin d'y prendre leur ouvrage habituel.

Mme Hubald T. Martin qui a subi une opération à l'hôpital de Campbellton, est maintenant en bonne voie de guérison et est, dit-on, hors de dangers.

Mlle Nélida Parent qui suit un traitement à l'hôpital St-François d'Assise de Québec, prend aussi beaucoup de mieux et doit revenir sous peu dans sa famille. A ces deux malades nous souhaitons un prompt rétablissement.

Mme Amédée Beaulieu et Mlle Anais Beaulieu ont failli être victimes d'un pénible accident, lorsque la semaine dernière, en voulant aller prendre un tour de voiture, Mme Beaulieu prenant les guides, le cheval fit un saut et ne pouvant l'arrêter nos deux promeneuses allèrent s'échouer sur un banc de neige. Le cheval était un peu "Quick" si vous voulez? Elles ont pu tout de même se tirer d'embarras sans trop de mal. Mais quel ne fut pas leur réception lorsqu'elles se virent forcées de renoncer à leur promenade et s'en retourner à la maison portant les robes de carioles sous le bras. Le cheval était parti en peur. Heureusement qu'il fut arrêté assez tôt.

#### PROMOTION

M. Léon Fontaine, employé du C. N. R. en cette ville depuis plusieurs années, est parti mercredi matin pour aller demeurer à Moncton où il a été promu à un poste plus élevé dans le département où il travaille.

A l'occasion de son départ, ses amis du chemin de fer lui ont présenté plusieurs jolis cadeaux. Les Chevaliers de Colomb ont aussi présenté à leur confrère M. Fontaine un souvenir à cette occasion.

Lévesque où il y eut chant et musique. Celle-ci ainsi que Mlle Blanche M. Albert et Simonne Nadeau se distinguèrent par leur chant ainsi que MM. Onile Lévesque, Camille Rossignol et Léonide Cyr. Tous revinrent chez M. Maxime Albert pour terminer la soirée. On se sépara en chantant "Bonne nuit, mes amis."

### TOUTE UN FAMILLE DISPARAIT

Un incendie cause dix pertes de vie dans une même famille à Ste-Marie de Beauce.

Québec, 6.—Dix personnes ont perdu la vie la nuit dernière dans un incendie qui a été la consternation dans toute la vallée de la Beauce.

Au cours de cette tragédie, la famille de M. Thomas Cliche, cultivateur de Ste-Marie de Beauce a été presque complètement anéantie. Le grand-père, la mère, et ses huit enfants ont péri dans les flammes. Le père seul a pu fuir sain et sauf, après avoir tenté tout ce qu'il était humainement possible de faire sauver ses enfants. Sa femme et morte victime de son dévouement; et c'est en faisant un effort désespéré pour ravir aux flammes un de ses petits qu'elle a succombé héroïquement dans le brasier.

### FEU SIEUR JOSEPH DESCHENES

Le 25 février, est décédé à Ste-Rose-du-Défilé, après une longue maladie soufferte avec résignation, Sieur Joseph Deschênes, époux de Dame Georgina Soucy, à l'âge de 52 ans et 9 mois.

Les funérailles ont eu lieu le 28 au milieu d'un grand concours de parents et d'amis.

M. l'abbé J. E. Desbiens présida à la cérémonie de la levée du corps. Le service fut chanté par M. l'abbé J. L. Desbiens, vicaire.

La chorale Ste-Rose chanta la messe des morts. Les chants suivants ont été rendus: Requiem; V. J. W. Morel, Dies irae; M. Tremblay, Offertoire; L'adieu de Schubert; M. J. W. Morel, Élévation; O Salutaris; M. A. Gagné, Libera; M. J. W. Morel.

Les porteurs étaient: MM. W. Soucy, Louis et Georges Deschênes et J. P. Soucy, Edmundston. M. Jules Soucy portait la croix. Conduisant le deuil: son fils Ludger, son petit-fils: M. François Deschênes, ses gendres: M. Ouellet et L. Ploché, St-Horé, ses beaux-frères: MM. Oct. L'Italien et Denis Griffin. Ses neveux: J. B. Landry, Jos. et Paul Beaulieu, Joseph, Jules, George, Edouard, Sylvio, Jos. Patrice, Paul, Johnny, Hermite et Rodolphe Soucy, Nathanael, Edouard, George et Jules Deschênes, Lavrenee Griffin, Wilfrid L'Italien et V. Beaulieu. Ses cousins: M. Ovide Lebel, St-Ephrem, Jos. Lebel, St-Moderate, Ad. Lebel, St-Arsène et Calixte Lebel, Ste-Rose.

Dans l'assistance on remarquait: MM. P. Fortin, B. Theriault, Ant. Fournier, Jos. Côté et Horace Fournier, Notre-Dame-du-Lac, Thomas Viel, Cabano, J. B. Dionne, J. Desrosiers, John Picard, J. W. Chamberland, E. B. Laplante, Léo Pelletier, C. E. Morel, E. L'Italien, Charles Lévesque, Gabriel, Talien, Louis Voisine, Adéodat Lavoie, A. Landry, Aurèle Dionne, Geo. Ouellet, A. Bérubé, Art. Lavoie, Alex. Dumond, C. Leblanc, H. Lavoie, P. Dumond, Alcide Morneau, Cyrille Raymond, Calixte Lebel, Ad. Lévesque, Jos. Theriault, Jos. Fortin, Notre-Dame-du-Lac, Jos. Lebel, Cabano, E. Mercier, T. Bernier, Louis et Jos. Martin, Aurèle Dupont, Armand Aubut, Aug. Leblanc, Pierre Bérubé et un grand nombre d'autres dont nous n'avons pu nous procurer les noms.

A la famille en deuil, nos plus sincères sympathies.

#### UNE RUMEUR

Une rumeur a circulé à Ottawa que l'hon. H. A. Michaud, président de la commission des Chemins de fer, serait nommé lieutenant-gouverneur de l'Ontario. L'hon. W. F. Hall, dans le cas où il est nommé lieutenant-gouverneur de l'Ontario, M. Michaud est nommé de la province où il a été nommé lieutenant-gouverneur.